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扫一扫，关注“升学团子”

高速发展的中国，在一些关键
技术领域需要人才。不少无锡学
子深知，只有把个人志向与国家发
展紧密结合，个人才能得到最大的
发展。在选择高校和专业时他们
把个人兴趣与国家发展需求完美
融合，为祖国建设贡献一份力量。

一中毕业生殷睿莹被四川大
学的软件工程专业录取。在班主
任老师姜翼眼里，这个女孩和班
上其他同学一样都有着不惧吃
苦、目标明确等优秀品质，布置的
任务都能很好地完成。姜翼介绍
了与她相处三年观察到的一个小
细节：“要把黑板擦干净并不容易，
但她每次都能擦得又快又干净。”
殷睿莹的目标明确，深知选择软件
工程专业负担不轻，依然轻松看
待：“软件工程专业就业通常在软
件设计、用户体验等岗位，进入大
学我打算再辅修一门专业课，无论
是对专业课的理解还是未来更好
地在就业岗位上发光发热都相得
益彰。我从小喜欢理科，崇拜高科
技工作者。现在国家需要这方面
的人才，而这一领域正好也是我感
兴趣的。相信经过学习，个人的思
想会更加开阔。”

殷睿莹认为，自己能有明确
的目标以及积极的学习态度，来
自于高中提供了良好的学习环
境。“在一中我们有很多自主支配
的时间，很多事可以自己选择做
决定。”殷睿莹在高二时就去高三
年级旁听了一个月课，提前了解
了高三阶段的学习节奏、重点安
排等，进入高三后她也能高效安

排学习和生活，明确自己未来的
方向和目标。

小殷的同班同学唐汉尧被哈
尔滨工业大学工科试验班录取，
将进入智能装备专业学习。他的
决定得到了同是一中校友父亲的
支持，激励其认真学习，为自己更
为国家作贡献。

省锡中 2020届毕业生花一
笑高考是班里杀出的“黑马”，最
终被东南大学计算机大类录取。

“被自己一直想学的专业录取，得
偿所愿的感觉真好。”她笑着说。

花一笑说，在填报志愿时父
母建议她填报财经方面的高校和
专业，但她知道自己志不在此。
她把高中三年里校长唐江澎的谆
谆叮嘱铭记于心：“要胸怀天下，
造福人类，去选择做工程师、医
生、律师、教师，去创造，去呵护人
类的健康，维护社会的正义，去传
递人类的文明。把今天的专业和
今后的职业以及未来的事业，一
辈子的职业贯通起来……”在填
报志愿时，她结合自己感兴趣的
专业关注到国家信息化建设高速
发展，专业人才需求量巨大，欣然
填报了计算机相关的专业。

“大一我会接触计算机相关
的各个专业，到大二再选择适合
自己的专业学习。”这个暑假她也
没闲着，除了重拾舞蹈兴趣学习
街舞外，还在网上搜索清华大学
的公开课，学习英语，为大学学习
做准备。

（陈春贤、实习生胡婧蕴 受访
者供图）

救死扶伤、科技报国

无锡优秀学子愿做不一样的“浪花”
今年高考的录取结果陆续揭晓，不少学子勤学多年收获喜悦，即将步入

理想的高校学习。记者从多位毕业生录取的高校和专业发现，年轻一代在
选择喜好的专业，谋划未来时，多心中有爱且有主见，愿意把自己的兴趣与
国家需要紧密结合，为国家发展贡献一份力。

无锡市一中2020届高三（1）班余
玥霖、裴桐忻、陆芯楠、殷玥这4名女生
立志学医。周围人生病的经历，家人职
业的影响，成为她们选择这条神圣道路
的原因。

毕业生余玥霖被南京大学临床医
学专业（5+3）录取。这个对机器人情
有独钟的女孩初中起便学习编程，高中
成为机器人社首位女社长，获得全国青
少年信息学奥林匹克竞赛一等奖……
她在开放自由的校园里多元发展。

作为连续三年获得“全国青少年人
工智能活动特色单位”荣誉的学校，一
中从2015年就开办创客课程，形成了
独特的教育体系。“IMakeIt”机器人社
团也是那时建立的，近几年来在各项科
技挑战赛中获得了骄人成绩。

最令余玥霖骄傲的便是在信息学
方面的探索。将理论和实践结合，是她
不断取得成绩的关键。高一升高二时，
她竞选成为机器人社团的社长。“我并
不认为男生在科技类社团有突出的优
势。在有共同兴趣的前提下，竞选中细
致是我的加分项。”虽然“第一个女社
长”的称号成为很多人关注的焦点，余
玥霖本人却认为一中的男女生在科创
方面同样出色。余玥霖为社团投入了
大量精力，在校内组织了3D打印课程
教学、运动会无人机宣传片拍摄、无人
机飞行表演等活动，也带领同学参加校
外创客比赛。社团中包含三个年级共
300余人，有竞赛部、航模部、宣传部等
多个完备的部门，统筹工作对她来说既
是挑战，也是锻炼。

这样一个爱好机器人的女孩却选
择了学医。她坦言，学医并非她高中的
计划，但在高考填报志愿时却坚定从
医。“有一个很好的朋友因癌症去世
了，”朋友因病离世让她重新思考未来
的职业和发展，“我想做一名好医生，给
重病患者提供帮助，温暖他们的家人朋
友。”而对于高中时期的兴趣，她也不会
放弃：“我希望加入科研团队，把机器人
等新技术应用到医学中。”

成为医生前需要经历漫长的学习
和累积，成为医生后要用尽一生学着如
何去救治病患。都知道学医辛苦，劝人
学医者常被调侃。录取南京医科大学
临床医学专业的裴桐忻显得坦然，她知
道学医的道路漫长且辛苦，从业环境也
并不那么好，但选择学医自己是经过深
思熟虑且做足了心理准备。“我的父母
是医务工作者，我从小耳濡目染，看到
医生肩负重任，但成功救治病患的成就
感也很高，对这个职业充满了向往。此
外，今年在抗击新冠肺炎疫情中，医务
人员是最美逆行者，让我深受感动。”裴

桐忻说，在
志愿填报前，她还
曾向多位医疗工作
者了解他们学习、从业经历等，进一步
了解这个职业再做出决定。

和家人支持的裴桐忻不同，陆芯楠
的父母起初并不支持她填报临床医学
专业。“我爸妈想让我以后做一名老师，
但我依然坚持我的选择。”陆芯楠坦言，
小时候她亲眼目睹了好朋友生重病时，
众多医生全力救治、温柔呵护的样子，
在心里埋下了学医的种子。在十八岁
成人礼上，逆行武汉医生、无锡一中校
友王洵“我们是冲锋队、突击队……”等
话语让她深受鼓舞，更坚定了从医的想
法，“医生是一个让人尊敬的职业，值得
一生去奉献。”陆芯楠介绍，她已经加了
学校的专业群，在校学习等方面得到了
学姐学长的指点，也了解学校“蒲公英
团队”“红丝带同伴协会”等特色组织，
将积极加入其中。

他们将个人兴趣融于国家建设

她们把救死扶伤作为毕生之志


